

Fecha: 18-05-2025  
Medio: El Mercurio  
Supl.: El Mercurio - Cuerpo B  
Tipo: Noticia general  
Título: Sus proyectos para "devolver la mano"

Pág. : 4  
Cm2: 137,2  
VPE: \$ 1.801.640

Tiraje: 126.654  
Lectoría: 320.543  
Favorabilidad:  No Definida

## Sus proyectos para "devolver la mano"

Un factor común de los emprendedores exitosos es el *gave back* o retribuir al ecosistema local con experiencia o desde el capital. Durante su estadía en Silicon Valley, Bárbara Silva fundó Her Global Impact, una academia de innovación que apoya a mujeres profesionales y emprendedoras. "Venía un tsunami tecnológico y las mujeres no estábamos siendo parte de eso", dice.

Con ese fin, la fundación entrega becas para que se reinventen y, hasta ahora, ya se habrían creado más de 50 *startups* de base tecnológica lideradas por mujeres gracias a ese impulso.

En Singularity, "si bien estamos abocados al mundo empresarial", comenta Silva, también desarrollan "iniciativas que buscan mejorar la educación en Chile.

Trabajamos con varias fundaciones, utilizando inteligencia artificial para mejorar la calidad matemática y lectora en algunos colegios vulnerables".

Camhi, en tanto, es mentor de instituciones como Startup Chile o el Founder Institute en modalidad *pro bono*, comenta. Además, participa "de forma muy activa como inversionista ángel de varias *startups*", entre ellas Easycancha o ArcomedLab.

Fundó también una nueva *startup* llamada Apanio, una plataforma para ayudar a microemprendedores a integrarse al *e-commerce*.

Undurraga tiene un fondo de inversión con sus dos socios de Cornershop —Juan Pablo Cuevas y Oskar Hjertonsson—, donde han invertido en cerca de 50

*startups*, sostiene, además de ser un activo inversor en nuevas empresas a nivel personal. También lidera fundaciones focalizadas en educación: "Uno de los proyectos que tenemos busca conectar escuelas rurales al internet satelital Starlink. Tengo otro proyecto de becas de programación para estudiantes de liceos técnico-profesionales, y estoy entrando ahora en un tercer proyecto de fomento de la lectura en edad temprana, en enseñanza básica".

Pero no abandona su faceta emprendedora. "Me gustaría volver a emprender eventualmente. Soy emprendedor y siento que todavía tengo tiempo, energía y ganas para hacer otra empresa, así que espero encontrar la idea correcta para poder concretarla".